

English version below

InZentIM Working Labs – SoSe 2024

## Migration und Arbeitsmärkte

---

Sehr geehrte Kolleg\*innen,

nachdem wir im vergangenen Wintersemester erfolgreich die InZentIM Working Labs ins Leben gerufen haben, freuen wir uns, Ihnen die Fortsetzung dieser Reihe im Sommersemester 2024 ankündigen zu dürfen. In Kooperation mit dem RWI – Leibniz-Institut für Wirtschaftsforschung und dem Institut Arbeit und Qualifikation (IAQ) werden wir ein Working Lab zum Thema „**Migration und Arbeitsmärkte**“ ausrichten.

Wir widmen uns der interdisziplinären Erforschung der Schnittstellen zwischen Migrationsbewegungen und Arbeitsmarktdynamiken. Besonderes Interesse gilt dabei Studien, die die Auswirkungen von Migration auf die Arbeitsmärkte der Zielländer sowie die Prozesse der Arbeitsmarktintegration von Zugewanderten in den Aufnahmegesellschaften untersuchen. Das Working Lab ist für **Freitag, den 17. Mai 2024**, von **09:30 bis 13:00 Uhr** angesetzt.

Das Hauptziel des Working Labs ist es, eine thematische Vernetzung zwischen Forschenden der Universität Duisburg-Essen und anderen wissenschaftlichen Einrichtungen im Ruhrgebiet zu fördern, die sich mit der Thematik „Migration und Arbeitsmärkte“ auseinandersetzen. Wir ermutigen insbesondere auch Doktorand\*innen zur Teilnahme. In der Veranstaltung ist vorgesehen, dass aktuelle Forschungsarbeiten in kurzen Präsentationen (ca. 10 Minuten) vorgestellt und anschließend in einem offenen Dialog diskutiert werden. Wir bitten um Zusendung von Titeln und Abstracts (etwa 150-300 Wörter) bis zum **12. April 2024** an folgende E-Mail-Adresse: [inzentim.info@uni-due.de](mailto:inzentim.info@uni-due.de). Die Teilnahme ist selbstverständlich auch ohne eigene Präsentation möglich.

Wir freuen uns auf ein Working Lab voller anregender Beiträge und spannender Diskussionen.

Inhaltliche Nachfragen können an die Workshopleitungen ([julia.bredtmann@rwi-essen.de](mailto:julia.bredtmann@rwi-essen.de), [martin.brussig@uni-due.de](mailto:martin.brussig@uni-due.de), [sebastian.otten@uni-due.de](mailto:sebastian.otten@uni-due.de), [thorsten.schlee@uni-due.de](mailto:thorsten.schlee@uni-due.de)) gerichtet werden.

Herzliche Grüße

Merve Schmitz-Vardar

im Namen der Workshopleitungen

---

**Über das InZentIM:** Das Interdisziplinäre Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung ist eine zentrale wissenschaftliche Einrichtung an der Universität Duisburg-Essen und hat es sich zur Aufgabe gemacht, Wissenschaftler\*innen der UDE, die sich mit integrations- und migrationsbezogenen Fragen auseinandersetzen, miteinander zu vernetzen und den Austausch auch innerhalb der DeZIM- und IMISCOE-Forschungsgemeinschaft zu fördern. Eine besondere Rolle kommt dem InZentIM bei der Unterstützung interdisziplinärer Verbundvorhaben und in stärker definierten Profilierungsbereichen zu.

InZentIM Working Labs – Summer Term 2024

## Migration and Labor Markets

---

Sehr geehrte Kolleg\*innen,

Dear colleagues,

we are pleased to announce the continuation of the InZentIM Working Labs series in the summer semester 2024. In cooperation with the RWI – Leibniz Institute for Economic Research and the Institute for Work and Qualification (IAQ), we will host a working lab on the topic of **“Migration and Labor Markets”**.

Our focus is on interdisciplinary research into the intersections between migration movements and labor market dynamics. We are interested in studies that analyze the impact of migration on destination countries' labor markets and the integration of immigrants into host societies' labor markets. The Working Lab is scheduled **for Friday, May 17, 2024, from 9:30 am to 1:00 pm**.

The primary objective of the Working Lab is to facilitate thematic networking among researchers at the University of Duisburg-Essen and other academic institutions in the Ruhr area who are studying the topic of 'Migration and Labor Markets'. We strongly encourage doctoral students to participate. The event will consist of brief presentations (approximately 10 minutes) of ongoing research projects, followed by a discussion. Please send titles and abstracts (approximately 150-300 words) to [inzentim.info@uni-due.de](mailto:inzentim.info@uni-due.de) by April 12, 2024. Participation is possible even without presenting a research project. Depending on the participants, the working language will be either German or English.

We are looking forward to a Working Lab full of stimulating contributions and exciting discussions.

If you have any questions about the content, please feel free to contact the workshop leaders ([julia.bredtmann@rwi-essen.de](mailto:julia.bredtmann@rwi-essen.de), [martin.brussig@uni-due.de](mailto:martin.brussig@uni-due.de), [sebastian.otten@uni-due.de](mailto:sebastian.otten@uni-due.de), or [thorsten.schlee@uni-due.de](mailto:thorsten.schlee@uni-due.de)).

Best regards,

Merve Schmitz-Vardar  
on behalf of the workshop leaders.

---

**About the InZentIM:** The Interdisciplinary Centre for Integration and Migration Research is a central scientific institution at the University of Duisburg-Essen and has set itself the task of networking researchers at the UDE who deal with integration and migration-related issues and promoting exchange within the DeZIM and IMISCOE research community. The InZentIM plays a special role in supporting interdisciplinary collaborative projects and in more clearly defined profiling areas.